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CONSIGLIO DEL DIPARTIMENTO DI PRATICHE LINGUISTICHE  E 
ANALISI DI TESTI DEL 20.11.2008 

VERBALE N. 9/2008 
 

Il giorno 20 novembre 2008, alle ore 10,30, a seguito di regolare convocazione inviata il 
giorno 11 novembre 2008, prot. n° 214/Dip, si è riunito, presso la direzione, il Consiglio del 
Dipartimento di Pratiche Linguistiche e Analisi di Testi, per discutere i seguenti punti all’ordine del 
giorno: 

 

-     COMUNICAZIONI 

1. RICHIESTA POSTI DI RICERCATORE 

2. COMMISSIONE BORSA DI STUDIO PER ATTIVITA’ DI RICERC A POST-

DOTTORATO (l. 30.11.89, N° 398)  

3. RICHIESTA CONTRIBUTO AL CDA PER CONVEGNO INTERNAZIONALE 

4. RINNOVO MASTER I LIVELLO “ASSISTENZA ALLA COMUNICAZI ONE 

PER I NON UDENTI” – A.A. 2008/2009 

5. SCADENZA CONTRATTO EDIZIONE  

6. APPROVAZIONE BILANCIO DI PREVISIONE ESERCIZIO FINAN ZIARIO 

2009 

7. VARIAZIONI AL BILANCIO DI PREVISIONE 2008 

8. VARIE  

 

Il Consiglio di Dipartimento risulta così composto: 

P = Presente  AG = Assente giustificato       A = Assente 
 

PROFESSORI DI RUOLO DI I FASCIA  

 P AG A 

1. MAZZOTTA PATRIZIA  *   

2. PONZIO AUGUSTO *   

PROFESSORI STRAORDINARI 

3. DI PINTO LUIGIA *   

PROFESSORI DI RUOLO DI II FASCIA 

4. CALEFATO PATRIZIA *   

5. CARDONA MARIO  *  

6. LUPIS ANTONIO   * 
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7. MELILLO ARMISTIZIO  *  

8. PETRILLI SUSAN *   

RICERCATORI  

9. BARBERA GIOACCHINO    

10. LAPORTA MARIATERESA *   

11. MINAFRA VINCENZO *   

12. MONTESANO GAETANO *   

13. PONZIO IULIA *   

14. SILVESTRI FILIPPO *   

RAPPRESENTANTI PERSONALE TECNICO-AMMINISTRATIVO 

12.  D’ALBERO ALBA *   

13.  NAVARRA TIZIANA  *  

SEGRETARIO AMMINISTRATIVO 

14. LAMPIGNANO ANTONELLA  *   

 
 

Presiede il Direttore prof. Patrizia Mazzotta. Funge da segretario verbalizzante la dott. 
Antonella Lampignano.  

Prima di iniziare la discussione sui punti all’o.d.g., il Direttore accoglie con calore i docenti 
Laporta e Minafra, Barbera che dal 01 novembre 2008 fanno parte a tutti gli effetti del dipartimento. 
Il prof. Barbera, però, comunica di non poter far parte del Consiglio in quanto è dal primo 
novembre in pensionamento, per cui ringrazia per la brevissima ospitalità, allontanandosi dall’aula. 

Constatato il numero legale il Presidente apre la discussione sui punti all’O.d.G. 
 

- COMUNICAZIONI 

Il Direttore comunica che il prof. Armistizio Melillo, professore associato confermato presso 
Codesta Facoltà, ha chiesto ed ottenuto (vedi delibera del Consiglio di Facoltà del 07.11.2008) di 
dedicarsi ad esclusiva attività di ricerca scientifica ai sensi dell’art. 17 del D.P.R. n° 382/80 per 
l’anno accademico 2008-2009 e, precisamente, dal 01.11.2008 al 31.10.2009. 

Il Direttore fa presente ai consiglieri che sono variati i codici ABI e CAB dell’Unicredit. A 
tal fine esorta coloro che hanno l’accredito delle competenze su conti correnti UNICREDIT di 
comunicare al Segretario Amministrativo le nuove coordinate bancarie. 

Il Direttore fa presente che il 12 dicembre 2008 è l’ultimo giorno utile per consegnare i 
mandati e le reversali presso l’Istituto Cassiere. 

Il Direttore comunica che verrà effettuata, a breve, un’indagine di mercato per articoli di 
cancelleria - cartucce/toner, e per i diritti delle agenzie di viaggio,  per l’anno 2009. 
 

1. RICHIESTA POSTI DI RICERCATORE  

Il Direttore, dopo un’ampia discussione sulla grave situazione in cui si trova l’Università di 
Bari, così come le altre Università Italiane, in merito a quanto sta accadendo in questi giorni a 
livello governativo, propone al Consiglio di Dipartimento di avanzare comunque richieste di posti 
di ricercatore. 

Qui di seguito vengono analiticamente discusse tali richieste con le relative motivazioni a 
loro giustificazione.     

 



VERBALE N. 9/2008 DEL 20/11/2008 

 3 

- Viene richiesto, dalla Prof. Patrizia Calefato, alla Facoltà di Scienze della Formazione – Sede 
Taranto di bandire un concorso per un posto di Ricercatore nel settore L-LIN 01 (Glottologia e 
Linguistica) sulla base delle seguenti motivazioni: esistenza, sin dall’avvio del corso di laurea,  
dell’insegnamento fondamentale di Sociolinguistica (s.s.d.L-LIN/01), tenuto finora per 
contratto. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
- Viene ribadito, dalla Prof. Luigia Di Pinto, alla Facoltà di Scienze della Formazione  - Sede: 
Bari – di bandire un concorso per un posto di Ricercatore nel settore M-FIL 01 (Filosofia e 
Teoretica), essendo del tutto priva di qualsiasi collaboratore, ai fini di  un più adeguato servizio 
agli studenti interessati alla disciplina. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
- La Prof. Patrizia Mazzotta ribadisce la sua richiesta, alla Facoltà di Lingue e Letterature 
Straniere, di un posto di Ricercatore nel settore L-LIN 02 (Didattica delle lingue moderne) in 
considerazione del notevole incremento del numero degli studenti della triennale e della 
specialistica e anche in considerazione del fatto che i  due precedenti ricercatori collegati a tale 
raggruppamento, di cui uno si è trasferito in altra Università e l’altro è attualmente professore 
associato. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
- La Prof. Patrizia Calefato ribadisce la sua richiesta di un posto di ricercatore nella Facoltà di 
Lingue e Letterature Straniere nel settore L-LIN 01. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
- Il Prof. Augusto Ponzio avanza la richiesta, alla Facoltà di Lingue e Letterature Straniere, di 
un posto di Ricercatore nel settore M-FIL 05 (Filosofia e Teoria dei Linguaggi) in 
considerazione del notevole incremento del numero degli studenti della triennale e della 
specialistica che seguono i corsi di Semiotica, Semiotica della traduzione, disciplina facente 
parte del suddetto settore scientifico disciplinare. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
Per quanto concerne la Facoltà di Lingue e Letterature Straniere si ribadisce il seguente ordine 
di priorità circa la richiesta dei posti di ricercatore (L-LIN/02- L-LIN/01-M-FIL/05). 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

2. COMMISSIONE BORSA DI STUDIO PER ATTIVITA’ DI RICERC A POST-

DOTTORATO (l. 30.11.89, N° 398)  

Il Direttore comunica che, in riferimento alla nota del Dipartimento per la Formazione Post 
Laurea e gli Esami di Stato, Area Dottorato di Ricerca e Post-Dottorato, prot. n° 93030-III/9, 
occorre designare una Commissione per la valutazione dei titoli dei candidati al concorso per 
l’attribuzione di n° 1 borsa di studio post-dottorato per il settore di “Teoria del Linguaggio e 
Scienze dei Segno” (XI ciclo) 

Come previsto dall’art. 7 del suddetto bando di concorso, la Commissione deve essere 
composta da un professore di ruolo di I fascia, con funzioni di Presidente, da un professore di ruolo 
di II fascia e da un Ricercatore confermato con funzioni di componente segretario. 

Dopo una breve discussione, il Consiglio 
VISTA la nota del Dipartimento per la Formazione Post Laurea e gli Esami di Stato, Area 

Dottorato di Ricerca e Post-Dottorato, prot. n° 93030-III/9 
VISTO l’art. 7 del bando di concorso, emanato con D.R. N° 12113 del 06.11.2008 
 

DELIBERA 
all’unanimità, la seguente Commissione per la valutazione dei titoli dei candidati al 

concorso per l’attribuzione di n° 1 borsa di studio post-dottorato per il settore di “Teoria del 
Linguaggio e Scienze dei Segno” (XI ciclo) 
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Prof. Patrizia Mazzotta Presidente 
Prof. Patrizia Calefato Componente 
Dr. Filippo Silvestri  Segretario 
 

 
3. RICHIESTA CONTRIBUTO AL CDA PER CONVEGNO INTERNAZIONALE  

Il Direttore cede la parola al Prof. Ponzio che propone al Dipartimento di promuovere un 
Convegno Internazionale sulla seguente tematica di ricerca: “Confini contemporanei, teoria e 
percorsi artistici nella costruzione reciproca di identità tra Australia ed Europa”, che si svolgerà a 
metà giugno presso  il Dipartimento in collaborazione con l’AILAE (Accademie itinerante des 
echanges arts et langues europeennes). Tale Simposio prevede la partecipazione di prominenti 
studiosi e specialisti a livello internazionale come la Prof. Aileen Moreton Robinson della 
Queensland University of Technology. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 
Il Consiglio, quindi, all’unanimità propone  una richiesta al Consiglio di Amministrazione 

per un contributo straordinario, vista la carenza dei fondi dipartimentali. 
 

4. RINNOVO MASTER I LIVELLO “ASSISTENZA ALLA COMUNICAZI ONE PER I 

NON UDENTI” – A.A. 2008/2009 

Il Direttore ricorda ai consiglieri che il Consiglio ha già approvato,  il 20.02.2007, la 
proposta dell’istituzione di un Master universitario di I livello, per Assistente alla Comunicazione 
per non udenti. Il suddetto Master però non è stato avviato in quanto non ha raggiunto il numero 
minimo di iscrizioni. Il Direttore, vista l’importanza dell’acquisizione del titolo professionale di 
Assistente alla Comunicazione per chi assiste, nelle scuole ordinarie, bimbi e ragazzi sordi, ritiene 
opportuno rinnovare la proposta di istituzione per l’anno accademico 2008/2009. 

Il Consiglio approva all’unanimità il rinnovo del suddetto Master avente sede 
amministrativa e finanziaria eletta presso la segreteria amministrativa del dipartimento e  nomina la 
Dr. Antonella Lampignano quale unica  responsabile amministrativa e contabile. 

 
5. SCADENZA CONTRATTO EDIZIONE  

Il Direttore comunica ai consiglieri che il contratto di edizione con la Carocci Editore per la 
pubblicazione del volume dal titolo: “Come interpretare, comprendere, comunicare” di Victoria 
Welby, tradotto e curato dalla Prof. Susan Petrilli, avente come scadenza il 18.07.2007, non è 
andato ancora a buon fine per un ritardo non imputabile all’editore. La prof. Petrilli, infatti,  
interviene e fa presente ai colleghi che il lavoro di messa punto del manoscritto da parte sua è 
andato oltre il previsto, sicché si riserva di consegnare alla Casa Editrice il lavoro completo quanto 
prima. 

Il Consiglio, quindi, appurato che non c’è alcuna inadempienza da parte dell’editore e che il 
ritardo è dovuto ad un comprensibile miglioramento del testo da parte dell’autore considera il 
contratto valido tuttora a tutti gli effetti. 

 
6. APPROVAZIONE BILANCIO DI PREVISIONE ESERCIZIO FINANZIAR IO 2009 

Il Direttore legge ed espone la  relazione accompagnatoria al Bilancio di Previsione. Il 
Segretario Amministrativo illustra nel dettaglio il documento contabile in esame e fornisce i 
chiarimenti tecnici sugli stanziamenti più rilevanti. La discussione si concentra soprattutto 
sull’assegnazione della dotazione ordinaria di funzionamento prevista per il 2009 nei vari capitoli di 
spesa. 

Al termine della discussione, si pone in votazione la proposta di approvazione del Bilancio, 
il cui esito viene in seguito riportato: 
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IL CONSIGLIO  

 
PREMESSO che, ai sensi dell’art. 83 del vigente Regolamento di Amministrazione, Finanza e 
Contabilità, il Direttore del Dipartimento ha predisposto, coadiuvato dal Segretario 
Amministrativo, la bozza del bilancio di previsione relativo all’esercizio finanziario 2009 in 
termini di competenza e di cassa, corredata della prescritta relazione illustrativa; 
EVIDENZIATO che le assegnazioni ordinarie da parte dell’Università sono state iscritte nel 
bilancio di previsione in misura non superiore a quella delle corrispondenti assegnazioni fissate 
per l’esercizio in corso e che la formulazione complessiva delle previsioni di entrata è stata 
effettuata secondo criteri di oculata prudenza e nel rispetto del principio di veridicità;  
SENTITA la relazione del Direttore del Dipartimento, unitamente alle illustrazioni tecniche del 
Segretario Amministrativo;  
RITENUTO che sussistano tutte le condizioni per l’approvazione del bilancio annuale di 
previsione per l’esercizio finanziario 2009; 
VISTO lo Statuto dell’Università; 
VISTO il Regolamento di Amministrazione, Finanza e Contabilità, 

 
con voti favorevoli unanimi dei presenti 

 
DELIBERA 

 
1) di approvare il bilancio annuale di previsione per l’esercizio 2009, che si allega al presente 

provvedimento, unitamente alla relazione accompagnatoria, per costituirne parte integrante e 
sostanziale; 

2) di disporre che copia della presente deliberazione, corredata dei relativi allegati, sia 
trasmessa al Magnifico Rettore e all’Area di Ragioneria e Contabilità per gli adempimenti di 
competenza. 

 
7. VARIAZIONI AL BILANCIO DI PREVISIONE 2008  

Il Direttore dà lettura del  Decreto di Variazione al Bilancio di Previsione 2008, n° 15/2008 
del  03/11//2008, emanato  per motivi di urgenza e ai fini di una corretta gestione del bilancio. 

IL CONSIGLIO 
VISTO il decreto di variazione al Bilancio di Previsione 2008, n° 15/2008 del 03.11.2008 
RITENUTO di approvare la relativa variazione di bilancio per le motivazioni riportate nel 

decreto medesimo 
VISTO l’art. 84 del Regolamento di Amministrazione, Finanza e Contabilità 
all’unanimità  

DELIBERA 
di ratificare il suddetto decreto di variazione al bilancio di previsione 2008, che si allega al 

presente verbale con i relativi allegati tecnici. 
 

8. VARIE  

Il Direttore legge la richiesta di autorizzazione alla spesa presentata dalla prof. Calefato, 
relativo al finanziamento del CNR “Progetto Giovani- promozione Ricerca 2005”, che ha visto 
come vincitrice la Dr. Angela D’Ottavio per il progetto “Cartografie di reti transculturali. Le nuove 
tecnologie della comunicazione come strumento di costruzione di soggettività e comunità 
multiculturali nel contesto italiano contemporaneo: un’analisi sociosemiotica”  (scadenza del 
progetto: 31.12.2008).  
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Tale richiesta riguarda la fornitura di servizi tipografici (consulenza editoriale, traduzioni, 
digitazione testi, strutturazione volume, rewriting, editing, correzione bozze, ricerche 
bibliografiche) per la realizzazione, su supporto cartaceo, della conclusione della ricerca svolta dalla 
Dr. D’Ottavio. Sono state interpellate quattro Agenzie che svolgono servizi tipografici. Il Consiglio 
dopo aver esaminato i preventivi, valuta come migliore quello di Progetti Editoriali SRL, per i 
rapporti proficui che si hanno con tale Agenzia, per le ricerche bibliografiche che la stessa Agenzia 
si impegna a fare, e perché garantisce la fornitura dei servizi con la consegna del lavoro entro il 
09.12.2008.  Il Consiglio, quindi, visto quanto sopra, autorizza la spesa di € 3.498,00 (Iva 
compresa) per la fornitura di servizi tipografici da parte della Progetti Editoriali SRL. 

 
Esauriti i punto all’o.d.g,. il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto seduta 

stante. Il Presidente dichiara sciolta la seduta alle ore 13.00. 
 
Bari, 20.11.2008 

 
          Il Segretario                                 Il Direttore 
Dott. Antonella Lampignano         Prof. Patrizia Mazzotta 

 


